

LA ULTIMA HORA

Subscripción: Un mes 2'50 ptas.
Extranjero semestre 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
PALMA DE MALLORCA

Administración: Plaza de Cort, 29
Redacción y Talleres: Olmos, 2
Teléfonos núms. 2820 y 1243

Martes 2 de Febrero de 1937

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.323

Continúa el temporal en todos los frentes

Se reunen en Valencia las moribundas Cortes del Frente Popular.— Rusia aspira a que 300.000 voluntarios franceses pasen los Pirineos.

El parte oficial de la guerra

Boletín de Información del Cuartel del General del Generalísimo Salamanca 1 de Febrero de 1937 con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 1 de Febrero de 1937: Jefe de E. M., Francisco Martín Sin novedad en todos los frentes, Moreno.

HABLA ESPAÑA

(SERVICIO DE LA ESTACION E A 6 A F)

LOS PLANES SINIESTROS DE RUSIA.—Voy a relatar algo que debe saber todos los españoles que sienten amor a su Patria, todos los buenos franceses y el mundo entero. La victoria de nuestro Ejército, el triunfo de Franco y de sus huestes gloriosas, es algo acerca de lo cual no puede ni siquiera anidarse una remota duda. La guerra como no podía menos de ser la ha ganado en su propio territorio los españoles, pero después de haber derrotado en nuestro bien amado suelo al comunismo, no hemos de dejar de avizorar el horizonte del mundo domado todavía por los conspiradores de la demolición universal.

El marxismo desenvuelva su doctrina y ejerce sus prácticas, sin preocuparse de las fronteras territoriales de los pueblos. Para el marxista no hay Patria. Con esta mentalidad es como puede concebirse que los españoles abscritos a esa doctrina, o los italianos, franceses, belgas, checoslovacos, se alcen en armas contra su Patria.

Hemos ganado la guerra. Los españoles hemos salvado y glorificado una vez más a nuestra Patria. En todos los frentes de combate del territorio español nuestro triunfo es seguro; gracias a la previsión magnífica, a la capacidad profunda de nuestro Caudillo. Pero tenemos que estar atentos a lo que planea el orgánico rector del marxismo en orden al resultado de nuestra guerra. Sabed que el Komintern, estado mayor de la revolución mundial, descontada la victoria de Franco y de las huestes nacionalistas españolas, fragua una maniobra de gran aliento, para malo grar nuestro triunfo a costa de lo que sea, y hacer que se prolongue nuestra tragedia y nuestro dolor. Se quiere, nada menos, a la Francia despedazada, acosarla contra la península Ibérica. Que sepa Francia que aquí no hay antagonismos, no hay propósitos en contra de Francia. Admiramos el brillo inmarcesible de su historia gloriosa, no negamos sus virtudes excelsas, ni su señorío espiritual.

El Komintern estado mayor de los ejércitos marxistas del mundo, que no reconoce patrias sino frentes de combate, advierte que en el sector de España la derrota es segura. Pero que le importa al marxismo ni al Komintern una derrota parcial en la provincia ibérica? Movilizará otros núcleos de sus ejércitos leales para su siniestra acción sepultadora de generaciones y testimonios de progreso. El Komintern aspira a que doscientos o trescientos mil voluntarios franceses armados de todas armas, pa-

sen los Pirineos y caigan sobre la España nacionalista victoriosa. Os parecerá esta afirmación como un producto de la imaginación calenturienta de un dramaturgo o novelista. Nada más lejos de la realidad.

¿Sabeis nobles amigos que velais en Francia por la tradición y por la continuidad histórica, que en el Palais de Toulouse cuartel general rojo, se alojan elementos destacados de la FAI y del marxismo barceonés? Estos revolucionarios están de acuerdo con rusos, bolcheviques y proveedores de material de guerra de la España roja. Conocedores de este contubernio, revelado por unos diputados, que también han manifestado los planes siniestros de la revolución moscovita, nos consideramos obligados ha hacerlo sobre a todo el mundo civilizado.

¿Como está el norte y el centro de Francia? Lo ignoramos, pero podemos afirmar en testimonios irrefutables adquiridos de viva voz de personas autorizadas, que León Blum, el gobierno francés y los partidos del frente popular que le apoyan garasuzan que en el med día de Francia, en el cuadrilátero formado por los vértices de Marsella, rucos, Bayona y Perpiñán, el ex es seguro. Si triunfase en Francia íntegramente el levantamiento revolucionario bolchevique, el triunfo nacionalista de España que ha forjado el Caudillo Franco sufriría un nuevo dolor. Si triunfase en Francia la revolución bolchevique y el Komintern la fiscalizase, acordaría el apoyo totalitario al frente popular español. Harían resuelto los comunistas de Valencia su problema pavoroso. Pero si la gente de orden que forma las milicias armadas de la República Francesa, lograrse vencer en el norte y empujar a los revolucionarios hacia España, también se habría cumplido el diabólico propósito del Komintern porque entrarían en España de doscientos cincuenta a trescientos mil marxistas franceses que con gran acopio de material de guerra y en aparente huida reforzarían las milicias astrosas, cobardes y vencidas del frente popular español.

¿No veis clara la maniobra, amigos franceses, familias de Francia, herederos de virtudes civiles, en las que el culto de la patria y de Dios alcanzó siempre altísimo nivel, como se cierne sobre vosotros el negro bultre de las estepas rusas? Si dejais a un lado vuestros templos, cuando penetrais en vuestros hogares, en los de vuestros hijos, ¿no sentis un negro presentimiento? Sobre vosotros, amigos franceses, va a caer con el mismo fu-

ror que sobre España la bestia rusa. ¡Pobre Francia!

A estas afirmaciones nuestras, unas cuantas preguntas. ¿Qué hacen 8.000 hombre de los más curtidos y audaces de la FAI de Barcelona, con sus sindicatos y con el marxismo en el mediodía de Francia? 800 e Toulouse, 1.200 en Marsella, 1.500 en Perpiñán, 500 en Sete y otros centenares desparramados por los sitios estratégicos de la palpitación revolucionaria europea. Estos hombres se han quedado con el quince por ciento de las 259 mil toneladas de material de guerra pasadas al pueblo español. Tienen un depósito en el Alto Saona de todos conocido y el mismo partido comunista, en el medidía de Francia, en el fatídico cuadrilátero, obliga al gobierno de León Blum a que destituya autoridades civiles y militares de todo género de instituciones armadas y traiga a su territorio a funcionarios venales vendidos al oro ruso, y a militares en cuyo corazón está extinguido el culto a su patria.

¿Para que quieren los hombres del frente popular francés en el mediodía de Francia, las clásicas listas con los nombres y domicilios de los heroicos cruces de fuego y de los abnegados militantes al partido social francés? ¡Pobre Francia, si no acude a tiempo a evitar el mal terrible que certeramente le amenaza!

¿Y para que el Komintern y la Generalidad de Cataluña exclusivamente van a depositar sus fuertes sumas robadas, a los bancos establecidos dentro de ese cuadrilátero fatídico de Marsella, Burdeos, Bayona y Perpiñán?

Hemos someramente revelado a la opinión española y europea los planes siniestros del Komintern. Puede que no nos escuchen, pero en el puesto de avanzada que ha correspondido a nuestro país en la lucha a muerte contra el marxismo universal, teníamos que dar la voz de alerta y decirle a la noble Francia que se prepare; y a sus "Cruces de Fuego", que tomen ejemplo de la España heroica, triunfante y viril, siempre católica y apegada a la inmortal tradición.

PESADILLA MACABRA.—Si la interpretación romántica consideraba la Rusia zarista como la Edad Media conservada en nieves, la sociedad actual considera a la Unión de Repúblicas Soviéticas de Stalin, como una leprosería, un manicomio, una cloaca y una ergástula. Toda la gente sin espíritu nacional o religioso, desterrada de su tierra y de su cultura, pusilánime o rencorosa, está voluntariamente con los soviets. Pero la borrachera bolchevique también cause estragos en inocentes víctimas, en almas puras, sencillas, presentándose como una aurora boreal y un progreso, cuanto es un ocaso y un rebajamiento del hombre, una podredumbre. El siniestro comunismo quería esclavizar a nuestra patria, pero felizmente el Caudillo FRANCO lo ha impedido.

Una nota que demuestra la característica bolchevique es el proceso moscovita contra Radeck, el próximo contra todos los jefes comunistas y hasta resultará que el mismo Stalin es un agente secreto del Japón o de Alemania. Para justificar las trapacías con que el sátrapa georgiano oculta sus fracasos, se inventa cosas inverosímiles de todos ya conocidas.

El XIV aniversario del Fascismo.—Discurso de Mussolini

Roma.—La Italia fascista, ha celebrado el XIV aniversario de la fundación de las camisas negras en Italia. En todas las más importantes ciudades de la nación se han celebrado enormes manifestaciones y actos brillantísimos, conmemorando el citado aniversario.

Se puede decir que la capital del Imperio Italiano, ha estado sumergida en un mar de colores, ya que todas las personas enarbolaban la gloriosa bandera italiana.

Para participar en el festival, han llegado procedentes de Abisinia, numerosos legionarios, de la camisa negra, que hasta ahora habían estado luchando en Abisinia. Llegaron a Roma, en el día de ayer, colocando todas las cruces y medallas ganadas en el frente en una dependencia.

Desfilaron luego por casi todas las calles de la población, siendo vitoreados y aclamados a su paso por la multitud emocionada, por la heroicidad que mostraron los legionarios en Abisinia.

Después los legionarios, se dirigieron a la escalera del Altar de la Patria donde esperaban su llegada, los componentes del Senado, Cuerpo Jurídico, las Autoridades y demás personalidades del Imperio italiano.

La llegada del Duce se anuncia por

numerosos disparos de cañones y ametralladoras, bandas de música, etcétera. La multitud aclama a este hombre que ha sabido colocar a la nación italiana en la posición en que se encuentra hoy. Pueden imaginarse nuestros oyentes, la emoción que tenía el pueblo italiano ante la presencia del Duce, por el recibimiento hecho a éste.

El Duce pronunció las siguientes palabras ante el Altar de la Patria:

Hoy es el XIV aniversario de la fundación de las camisas negras. Tenemos que acordarnos de todas aquellas heroicas camisas negras caídas en el campo de batalla. No olvidaremos jamás su nombre. Estas heroicas camisas negras, serán recordadas en tiempos futuros, porque nosotros contaremos en toda la Historia las heroicas gestas de aquellas.

Todas ellas, deben tomar ejemplo, de éstas que han caído heroicamente, a las que venero y admiro.

El Duce, al terminar de pronunciar estas palabras fué aclamado por la multitud entusiasmada. Después Mussolini, desde el Altar presenció el desfile de los legionarios, marchando seguidamente al Palacio de Venecia, donde fué obligado por la multitud a que saliera al balcón, saludando al pueblo con el clásico saludo romano.

Cuando la cosechas son malas, cuando una explotación no rinde lo deseado, hay que buscar un culpable. Si ocurren múltiples accidentes ferroviarios, obedecen, según la explicación de Stalin, a los manejos intencionados y perversos de quienes se marecen y esperan el fusilamiento.

Afortunadamente contra esta macabra pesadilla se han erguido las bayonetas nacionales del mundo entero y así como el animal monstruoso de la prehistoria solo queda en las vitrinas y estanterías de los museos, así también el comunismo ha de quedar recluido en el lazareto, en una cárcel internacional.

LOS SIN DIOS EN TANGER.—Primeramente en la zona francesa del protectorado de Marruecos y ahora en la ciudad internacional de Tánger, ha caído la garra del Frente popular francés con toda su secuela de atropellos incalificables. Fué el relevo del Alto Residente en Marruecos, después del Mariscal Lyautey, el más entendido y el más comprensivo Alto Comisario, fué el primer chispazo. A pesar de las protestas que levantó el comercio, agricultura e industria y todos los verdaderos franceses de Marruecos, todo fué inútil. Ahora es el relevo de Mr. de la Forcade Ministro francés en Tánger. Los extremistas de la zona española y de nuestras ciudades de soberanía, acogidos al refugio cómodo de la zona internacional le encontraban poco a su gusto porque Mr. de la Forcade era un funcionario francés, digno, correcto y ecuánime y un perfecto gestor de los intereses de Francia en Tánger. Ha sido substi-

tuido por Mr. Roland enviado del Frente popular, que no se siente representante de Francia y sí del amasijo franco-soviético. Pero Tánger cuenta o debería contar con una sólida garantía y ésta debería estar en el alto funcionario que representa los intereses, la seguridad, el amparo de los derechos y el control de todas las naciones acogidas al Estatuto tangerino. Nos referimos al administrador de la zona de Tánger que estatutariamente ha de ser español pero que sigue siendo francés, Mr. Lepour, quien confunde un tanto su elevada representación con su accidental carácter de funcionario francés.

En esta crítica hora del frente popular, el protectorado francés en Marruecos amenaza convertirse en el protectorado de Rusia en el Mogreb. La tétrica Moscú amenaza canallescamente en convertir Tánger en asilo de la gente sin Dios. Para ver en esta crítica hora la mentira que hay en las afirmaciones de Azaña, Ossorio y hasta Largo Caballero, que quieren hacer creer al mundo civilizado y católico que el frente popular no es enemigo ni lo ha sido nunca de la fe religiosa, brindamos a todos los católicos del mundo el siguiente escrito que las mujeres de Tánger han dirigido al Administrador Mr. Lepour: Nosotras las mujeres católicas de Tánger, francesas, españolas, italianas, inglesas, belgas, portuguesas y rusas, ruegan encarecidamente al Administrador de la zona estudie la súplica urgente que le sometemos a continuación. El periódico "Democracia", y otros atacan encarnizadamente a diario a nuestra Santa Religión y el resultado es que los sin Dios de esta

ciudad despliegan una creciente hostilidad contra los que practican abiertamente la fé Católica Apostólica, Romana. Varias de nosotras han sido groseramente insultadas al ir o regresar de la Iglesia, y esta hostilidad encubierta va en aumento; pensamos sin embargo, proseguir muy públicamente nuestros deberes religiosos y nos parece que entre las funciones de la Administración de esta Zona Internacional, está la de ofrecernos una garantía de que sus sentimientos religiosos serán respetados. Le rogamos por lo tanto Sr. Administrador, tenga a bien tomar medidas eficaces para poner fin a la propaganda antirreligiosa y a los ataques contra la Religión, y que no deje de perjudicar la reputación de nuestra ciudad constituyendo igualmente una amenaza contra el orden y la seguridad. Siguen 217 firmas.

Cuando los comunistas rasgan sus vestiduras ante las canchalesas insidias de que dicen son objeto, cuando se les imputa el perseguir la Religión, ya tienen aquí un botón de muestra. Los sin Dios son los que privan en Tánger. Un pueblo como el musulmán que tiene respeto para todas las religiones pero que odia al hombre al que no ve rezar, al sin Dios, ha de sufrir y ver cómo los enemigos de Dios campan por sus respetos en Tánger, bajo una bandera internacional y disolvente.

A TODOS LOS MARINOS. — El próximo miércoles día tres a las nueve en punto de la noche y por este micrófono de Radio Nacional, hablará a los marinos españoles, a los azules y a los rojos, el Excelentísimo señor Almirante Jefe de Estado Mayor de la Marina Nacional señor Pedret.

UN FILO FANTASTICO. — Hasta para urdir patrañas hace falta tener cierto ingenio y buen espíritu. Decimos esto porque es incomprensible que una emisora de un país civilizado y de la importancia que quiere gozar por su información — nos referimos a la emisora de Toulouse — haya lanzado esta misma noche hacia las ocho, uno de esos bulos fantásticos que no sirven más que para ponerse en evidencia y provocar el ridículo que lleva aparejado en estos casos el desprecio. Es por descontento nada menos, que en Sevilla han surgido desórdenes, a causa de una supuesta discrepancia entre un oficial español y otro que la emisora francesa supone de nacionalidad alemana.

No hay para qué decir que tal especie es absolutamente falsa. Sevilla disfruta de una tranquilidad semejante a la que existe en todas las poblaciones de la zona liberada; y cuando los sevillanos se enteren de estas invenciones les servirá, seguramente para aumentar aún más su nativa jocosidad. Por nuestra parte Radio Toulouse y cuantas radios secundan las campañas infundiosas del frente popular, pueden seguir mostrando al desprecio sus métodos de propaganda. No creemos que ni sus propios adeptos les puedan quedar agradecidos.

UN DIPUTADO FRANCÉS ACUSA A COT. — Un diputado francés acusó en el parlamento al ministro del aire Pierre Cot, de haber entregado aviones a los comunistas españoles. El Sr. de Guemign ha añadido que está dispuesto a llevar adelante su acusación, recurriendo incluso ante los tribunales, para lo cual renunciaría previamente a su inmunidad parlamentaria. Pierre Cot es uno de los hombres del frente popular francés que más desde el primer momento colaboró activamente con los comunistas de nuestro país y contra el cual se deducen acusaciones graves, de la célebre carta de Fernando de los Ríos.

EL PASAPORTE DE LAS AUTORIDADES FRANCESAS NO SIRVE SI NO VA ACOMPAÑADO DE LA AUTORIZACION DEL COMITE ANTIFASCISTA. — La influencia de los comunistas en Francia es tan grande, y tan absoluta la entrega del gobierno del frente popular, que aunque se vaya provisto de un pasaporte expedido reglamentariamente por las autoridades de Francia, si no está acompañado de una autorización del comité de defensa antifascista, no es permitida la entrada en España por la frontera de Cerbere.

Como se sabe dicho comité de defensa antifascista tiene su cuartel general en el antiguo hospital militar de Perpignan. Pocas veces en la historia de Francia quizás ninguna, puede presentarse un hecho tan vergonzoso como éste: Por encima de las autoridades de la República están los agentes del Komintern ruso a quien tienen que obedecer, desde el presidente del gobierno Blum, hasta el último guardia de las fronteras de Francia.

EL LEVANTAMIENTO DE LOS CAMPESINOS CATALANES. — Parece que el levantamiento de los payeses catalanes que produjo los sangrientos choques de Pasarella no ha sido dominado aún. La prensa barcelonesa llegada a nuestras manos se limita a decir que no quiere recoger las diversas versiones que circulan ya que se ha abierto una información oficial sobre lo ocurrido en dicha comarca. Esta prudente actitud de la prensa sovié-

tica, indica que el movimiento no ha sido sofocado aún, pues sin duda de haberlo sido, la prensa lo habría comunicado a sus lectores con grandes titulares.

LAS MUJERES DE VALENCIA PIDEN PAN. — Radio CNT Barcelona daba a conocer en su emisión de las cinco de la tarde, que una comisión de mujeres valencianas había visitado al gobernador civil para entregarle las siguientes peticiones: 1.º Asegurar el pan a cada familia suprimiendo la formación de colas para evitar los incidentes que éstas producen; 2.º Que se establezca un control sobre todos los establecimientos de ventas y se preocupen de regular los precios; 3.º Dar facultades a todos los comités para que faciliten el abastecimiento.

UNA PATRIA: ESPAÑA.—UN CAUDILLO: FRANCO. — ARRIBA ESPAÑA. — VIVA ESPAÑA. — VIVA FRANCO.

Alocución del general Queipo de Llano

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenos noches señores: Tengo que recordar aunque dirán ustedes que soy un pelmazo y tngo que volver a decir la manía que tienen los rojos de abundar en un tema y aguantarlo, si les es posible, hasta el final. Se han olvidado de él por unos cuantos días; pero no tardan en volver a él. Ahora refieren otra vez a la situación tan horrible en que nos encontramos en Sevilla, porque habéis de saber que estamos en completa revolución; es una cosa verdaderamente terrible. Dice el parte oficial que se confirman las discordias que existen entre los facciosos; los reuqtés, no parecen estar dispuestos a seguir soportando las injusticias de los voluntarios de Hitler.

Esto del parte oficial, es un poco ligero, tan ligero como lo que dice la radio de Gibraltar. Esta dice que la situación en Stvilla es gravísima, que los tiros se oyen por todas partes, porque los elementos rojos que se han metido en la Falange, lo han hecho en tal número, que se han levantado en revolución contra los fascistas. El que da la noticia añade que esta revolución será sofocada por haberse apresurado en realizarlo y no esperar las órdenes preconcebidas; pero que de todos modos esto no influirá en nada para la victoria final.

Esto que dice esta radio es una cosa que hace poner los pelos de punta, y en cuanto a los tiros, no se oyen por ningún lado ¿o será que los rojos se habrán hecho dueños de la posición y nos tienen ya completamente dominados? De todos modos, debe andar equivocado el locutor de esta radio desde el momento en que yo, como todas las noches, estoy hablando a mis queridos radioyentes con toda tranquilidad. Le acompaña en falsedades a esta radio la de Toulouse la cual dice que todos los jefes y oficiales están bajo el mando del carácter violentísimo del General Queipo de Llano y que muchos de ellos huían a consecuencia del trato que se les daba; pero hoy cuentan otra cosa. Dicen que 6 aviadores alemanes fueron muertos por los oficiales de Queipo en Sevilla y lo cuentan de la siguiente manera: Estando unos oficiales en reunión con sus señoras en el Hotel Cristina, entraron unos aviadores alemanes que insultaron groseramente a las señoras. Esto motivó un altercado en el que los oficiales de Queipo sacaron las pistolas disparando sobre los aviadores que quedaron muertos en el acto. Inmediatamente el director nacional-socialista que se encuentra en Sevilla, se presentó ante el General Queipo de Llano para protestar de la actitud de sus oficiales a lo que Queipo de Llano contestó que serían inmediatamente fusilados y así cumplióse esta sentencia. ¿No os habéis dado cuenta sevillanos? Los hemos matado en la plaza pública; lo podéis creer. Lo ha dicho Radio Toulouse.

Los rojos de Málaga empiezan a temer el avance de nuestras tropas y aunque puedo asegurar que las fuerzas que operan bajo mis órdenes, no son lo que los rojos creen, es decir, no hay ninguna tropa alemana, ellos han cogido un pánico terrible a estos alemanes y dicen que llevan unos carritos que van lanzando 500 disparos por minuto. Los pobres marxistas huyen al pensar en los alemanes.

Una de las radios con las que se puede estar de acuerdo por no haberse prestado nunca a ningún chanchullo y es amante de la verdad y la justicia, es la Radio Lisboa y es por eso que ha sido tan duramente atacada y por lo que los marxistas se han ensañado tan duramente contra ella.

Uno de los corresponsales de prensa en los que también se puede confiar, es con el enviado especial del "Daily Mail". Ha mandado hace poco una información diciendo que se empleaban en tiempo normal 900 toneladas de pan cada día en Cataluña y que durante el movimiento se ha llegado al racionamiento contando solamente con 300. Han pasado más de 3 semanas con la carencia absoluta de dicha materia. Ahora vuelven a tener un poco.

(Al llegar a este punto, ha sido tan fuerte la interferencia, que no ha sido posible tomar otra cosa).

Lo que dice la prensa extranjera

HACIA MELILLA

Después de haber hecho algunas averiguaciones en la zona occidental de Marruecos, por la parte de Larache, Ceuta y Tetuán, proseguí mis pesquisas en Melilla, último punto al que aludían las falsas noticias organizadas por la prensa judeo-soviético-masónica.

Sabido es que Melilla se halla situada a unos cuantos kilómetros de la frontera nordeste de nuestra zona. Pero conviene precisar algo que parece haber sido totalmente olvidado por el

Ministro de Negocios Extranjeros, y es que Melilla constituye una plaza de soberanía española, juntamente con Ceuta, y que ambas, desde el siglo XVI no dependen del Sultán, de la misma manera que Gibraltar no depende de Madrid. Conviene recordar esto a quienes invocaban el tratado franco-español, cuyas disposiciones sólo rigen en los territorios del protectorado y no en las plazas de Soberanía.

Tenía dos medios para trasladarme a Melilla: Uno, el más simple, consistía en utilizar nuestra vía férrea que enlaza Argel con el Marruecos francés y desde Uxda trasladarme a Melilla. El otro, por el contrario, consistía en seguir la vía estratégica que enlaza Tetuán con Melilla. Era por otra parte, la única solución conveniente, pues me permitía atravesar, de Oeste a Este todo el país, dándome cuenta sobre el terreno de la veracidad de las noticias divulgadas. ¿No me habían dicho que las tropas alemanas se hallaban acampadas en los puertos rifeños? No había más que comprobarlo.

EL CAMINO DEL RIFF.

Esta carretera del Riff, con sus vuellos bruscos, sus pendientes impresionantes, sus rodeos caprichosos, sus rocas y sus acantilados, fué el teatro de la lucha que hubiero de sostener los españoles para conseguir la pacificación de este país en el que todo es duro. Cada nombre parece escrito con sangre sobre el mapa: Xauen, Targuist, Axdir, Anual... Cada aduar marca una emboscada, cada mogote un asalto, cada vado una hecatombe... El país ha sido conquistado palmo a palmo y defendido heroicamente.

Para darse cuenta del papel que el Ejército español se ha visto obligado a desempeñar en la política de su país, es preciso recordar aquellos años terribles que medían entre 1920 y 1926, en cuyo transcurso, lejos de las debilidades y torpezas de un régimen que agonizaba y de una revolución que apuntaba, recobró el Ejército la conciencia de su fuerza y de su dignidad. Los terrenos que habían sido adquiridos a costa de tantos esfuerzos y de tanta sangre, permanecían indisolublemente unidos a España. Tal fué la decisión inquebrantable del Ejército. ¿Qué error de psicología el atribuir a Franco ni siquiera el pensamiento de negociar estos terrenos abrevados de sangre española!

Desde la salida de Tetuán, el terreno va ascendiendo. El cielo es claro, imitado como una acuarela; el aire fresco. Mi chófer, vestido de cuero y cubierto con un fez rutilante, conducía con destreza de acróbata un coche americano, sobre cuyo cristal trasero había escrito en letras rojas: ¡Arriba España!

TARGUIST Y LA BAHIA DE ALHUCEMAS

Volvimos a emprender la marcha hacia Targuist, donde diez años antes había mantenido Abd-el-Krim el último resto de su potencia. Esta vez la etapa sería de 140 kilómetros por zoco el Temis...

Si detener la marcha, el chófer me conducía por entre la niebla y el frío. Atravesábamos bosques de cedros, de copas gigantescas. El camino subía siempre. Llegamos a la nieve.

El descenso al llano de Targuist nos llevó, en algunos kilómetros a la cota 800. En medio de la llanura se alineaban edificios militares, cuarteles de infantería, artillería de la Legión. ¿Qué he visto en esta ciudad militar? En el momento de nuestra llegada, varios centenares de reclutas, todos ellos muy jóvenes, pero todos españoles e

marroquíes. Llevo viviendo muchos años en estos países y conozco a sus habitantes.

En las calles de Targuist, en los barracones, en los cafés, en el casino he visto a oficiales españoles e indígenas. Ni un solo alemán, ni entre la tropa ni entre los cuadros de mando.

UNA FALSA CAMPANA DE LA PRENSA SOVIETICA

Los otros extremos que me quedaban por averiguar en Melilla eran los siguientes: Construcción de cuarteles, fortificaciones y minas del Rif.

Pues bien, no solamente no he encontrado, ni ha habido jamás, tropas alemanas en Melilla, sino que tampoco en cierto lo de la construcción de cuarteles para recibirlos. Es preciso puntualizar esto ya que las fábulas espeluznantes de la prensa soviética decían textualmente: "En las plazas de Larache y Melilla hay importantes guarniciones de tropas alemanas; toda la administración ha pasado a manos de los alemanes, hasta tal extremo que los pocos funcionarios españoles que quedan necesitan servir de intérpretes".

No se construyen cuarteles en Melilla y menos fortificaciones. Y en cuanto a las minas del Rif, si bien es cierto que se trabaja en ellas febrilmente, es completamente falso que esta sociedad de explotación haya pasado a administración y técnicos de esta compañía es inglés, americano, suizo y esno de una compañía de administradores e ingenieros alemanes. El personal pañol. ¿Se concibe, con esta mezcla de nacionalidades, una dictadura alemana reinando sobre las minas del Rif?

Se dirá que los barcos alemanes que vienen a Melilla a tomar mineral traen víveres. Hasta el mes de julio de 1935 todo el Marruecos español se abastecía de azúcar y harina, en los mercados franceses. Pero el Ministerio de Negocios Extranjeros por una parte, y los sindicatos marseleses por la otra, prohibieron toda clase de tráfico con los españoles. Resultó, naturalmente, que los franceses perdimos un mercado que tanta pena nos había costado lograr. ¿Podemos acusar a los españoles por que mantienen con los alemanes unas relaciones comerciales que nosotros les hemos rehulado?

(De "Candide" del 28-I-37).

LIRICO
HOY MARTES Y MIERCOLES
WHEELER
Y
WOOLSEY
en la
comiquísima comedia musical
LA VIUDA
NEGRA
— (En español) —
UN FILM RADIO...
NATURALMENTE
Completará el programa
UN CABALLISTA
JUEVES:
SEQUOIA
y LAUREL-HARDY
LA ESTROPEADA VIDA
DE OLIVERIO VIII

BORN HOY
BAILANDO A CIEGAS
y FL MAS AUDAZ
por MIRIAN HOPKINS—JACK OAKIE—FREDERICH MARCH y KAY FRANCIS
Jueves: YO VIVO MI VIDA
por JOAN GRAWFORD

ALCALDIA DE PALMA
Con el fin de atender a las necesidades del servicio relacionado con el arbolado público del Ensanche, se hace público, a los efectos procedentes, que en el Negociado respectivo, en horas hábiles de oficina, hasta el día 15 de febrero próximo, se admitirán ofertas por escrito, para el suministro de plátanos, de una circunferencia de 0'20 a 0'30 centímetros, medida a un metro de altura del árbol, y precio por unidad.
Palma 20 de Enero de 1937.—M. Alcaide, Mance Zaportera.

Información de la madrugada

RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Francia sigue enviando voluntarios y material de guerra

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 13:30 horas: París. — Se tienen más detalles que demuestran de manera clara la forma que tiene el Gobierno Blum "de no intervenir" en la guerra civil de España en favor de los rojos. El pasado día 23 salieron de Marsella para España, 140 voluntarios que, convenientemente equipados, fueron remitidos al campo rojo. El día 24, en el llamado "Tren rojo", salió de París para Barcelona una numerosa expedición de voluntarios. En Barcelona se espera, de un momento a otro, la llegada de diez aviones para los comunistas. Dos aparatos salieron ya de Toulouse el día 28. 114 toneladas de material bélico atravesaron el paso de Pertús el día 24. De Marsella salió para Castellón, el mismo día, otro buque cargado también con material de guerra. Y todo ello, en aras de la "no intervención" tan presionada por el frente popular francés.

La evacuación de Madrid

Talavera de la Reina. — El número de mujeres evacuadas hasta ahora en Madrid es de cien mil y el de niños, de 150.000, la mayoría de los cuales han sido trasladados a Rusia.

Sevilla. — A pesar del mal tiempo, prosigue el avance de las tropas del General Queipo de Llano, en el sector de Málaga. Un contraataque de los rojos fué durísimamente rechazado.

El asunto belga

Bruselas. — Regresó el ministro de Relaciones exteriores, después de conferenciar con Alvarez del Desmayo, acerca del incidente surgido con motivo del asesinato del Secretario de la Embajada en Madrid. Dijo que habían estimado la posibilidad de llegar a una solución, pero que no podía decir más. La conversación tenida — añadió — me satisficó plenamente.

La cuestión de alimentos

Bilbao. — Se reunieron los delegados del Gobierno separatista de Euzkadi y de Santander y Gijón para tratar del gravísimo problema del abastecimiento. Se reanudaron las negociaciones, dirigidas por el Embajador de Argentina, entre los delegados de los Gobiernos de ranco y de Euzkadi, para tratar del cambio de rehenes.

Valencia. — En los medios bolcheviques se estima que el proyecto de control presentado por el comité de no intervención no será aceptado por el gobierno rojo de Valencia.

Un ministro en evidencia

París. — El ministro del Aire, Pierre Cot hizo nuevamente el ridículo en la Cámara, con motivo de la interpelación que le hizo un diputado sobre la ayuda prestada a los comunistas de España, especialmente en lo que se refiere al envío de aviones, uno de los cuales, de tipo modérrimo, aterrizó en Barcelona el pasado día 15 de diciembre. Pierre Cot lo negó, pero el diputado en cuestión leyó documentos que probaban de manera irrefutable el envío de tal aparato, marca Devokline S10. El debate no terminó aun.

Trotzki a Rusia

Méjico. — Trotzki ha manifestado que acaso vaya a Rusia para responder a las acusaciones que contra él se

formulan y dar cuenta al pueblo ruso de lo que en realidad está haciendo con él el dictador Stalin.

En Valencia se reúnen «Las Cortes» y pronuncia un discurso Largo Caballero

Valencia. — Esta tarde ha habido la reapertura de las putrefactas Cortes de la agonizante República, ante las que, como no podía menos de suceder y en plan de seguir aún la grotesca farsa, se ha presentado el des-gobierno rojo, para someter su llamada gestión a la aprobación de los enchufistas diputados.

Después de la acostumbrada serie de monsergas y trámites propios del caso, el "camarada" Largo Canallero-roff, como Jefe del Des-gobierno y canalla máximo, ha pronunciado un discurso en el curso del cual ha dicho muchas y muy sabrosas cosas, algunas de las cuales queremos dar a conocer a nuestros oyentes.

He aquí algunos, llamémosles conceptos, de los dichos por Paco "el largo"

"Ha llegado el momento de que el Gobierno, después de seis meses de guerra, sea el que encauce y dirija la política y la economía nacional. No es que no las haya dirigido hasta ahora, pero pido a todos depositéis vuestro aconfianza en los que tienen el poder en sus manos". Y se nos ocurre preguntar: ¿Quién las dirigió hasta ahora? Y, si no fué el Gobierno, como se deduce claramente de las palabras de su Jefe ¿qué hizo aquél? Pero, sigamos viendo lo que dice el

"ex estuquista". "Es necesario que sea el Gobierno, único y exclusivamente; el que tenga los resortes del Poder". ¿Quién los tuvo hasta ahora? ¿Se concibe un Gobierno que cede los resortes del mando a entidades o comités completamente ajenos a él y a los cuales en realidad está sometido? "No es posible—sigue diciendo—que se establezcan más ensayos ni sistemas, cuyo fracaso ha sido hasta ahora evidente. Y que no se obligue al Gobierno a tomar medidas de tal naturaleza que le repugnen". ¿Amenazas tenemos? Pero ¿no vienen repitiendo hasta enroquecer que el pueblo está unido en la lucha contra lo que ellos llaman la "bestia fascista"? ¿Cuánta verdad es que, como dice Queipo de Llano, es más fácil conocer a un mentiroso que a un cojo! Añade el Canallero: "Habiendo un Gobierno—¿hasta cuando se van a llamar así?— un Parlamento y unas organizaciones estatales, son ellos los que deben mandar. No renuncio a ninguna de mis ideas".

Nosotros, empero, renunciaremos a seguir dando cuenta del discurso del Lenin español, que a juzgar solamente por los párrafos que hemos dado a conocer—y todo fué del mismo tono—rebosa "optimismo" y, sobre todo, "armonía" entre el buen pueblo "republicano" y "demócrata". Por nosotros, que siga la armonía como hasta ahora. Y tengan cuidado de que tal "felicidad" no sea turbada muy pronto por nuestro glorioso Ejército, que tal vez no tarde en ir a amargarles la fiesta, como ya ha hecho en muchas partes en que los rojos estaban "en plena euforia" y disfrutando de la que alguien llamó "alegría de la República".

Se nos olvidaba decir que el Canallero-roff, al terminar su plena oratoria, fué calurosamente ovacionado por los asistentes, que puestos en pié, le obligaron a saludar emocionado. Dió la vuelta al ruedo. ¿Por qué no le cortaron la oreja?

una mujer de La Puebla y el resto estaban enterradas en una obra existente en la Puerta de Sta. Catalina.

Lo ocupado fué lo siguiente: 9 anillos y sortijas; 4 alfileres de corbata; 10 botones de payesa; 2 cordoncillos; 3 pares de pendientes; 3 imperdibles; una aguja con perlas; una cruz de malta; dos pulseras pequeñas; 1 pulsera barbada; 2 aros pulseras; 4 medallas; 1 cadenita; 2 relojes de Sra.; 2 monedas de 25 ptas. 1 cadena para reloj de caballero con colgante; todo ello de oro.

También fué recuperado: 3 relojes de plata, 1 máquina de cortar pelo, unos lentes; dos bolsos de plata; un traje de caballero y un abrigo ambos nuevos.

Al ser detenido el Bernardino le fué ocupada una bicicleta "Pulbot", con placa de Palma n.º 3.400, de 1634, extendida a nombre de Jaime Planas o Llanas manifestando que también la había robado.

Con el atestado correspondiente individuos y efectos robados han sido puestos a disposición del Juzado.

Gobierno Civil

CIRCULAR. — Como ampliación de la Circular de 27 de enero de 1937 E. O. núm. 10.946 de fecha 25 de enero de 1937, he dispuesto:

- 1.º Se entenderán comprendidos en aquella Circular los espectáculos "danzings o cabarets".
- 2.º Los niños menores de diez años no podrán asistir a espectáculos públicos sin ir acompañados de sus padres. Se exceptúan aquellos que se dediquen exclusivamente a la infancia y sean aptos para ella.

Palma, 3 de febrero de 1937.—El Gobernador, MATEO TORRES.

"La Sociedad Minera Metalúrgica de Peñarroya, se ha dirigido al General en Jefe del Ejército del Sur, en solicitud de que autorice la entrada de obreros portugueses en España, para que cubran las vacantes de "picadores o entibadores", que existen en dichas minas.—Se necesitan 200 entibadores y 100 picadores que sepan bien su oficio, siendo inútil que se presenten operarios que no conozcan bien su oficio.—Habiendo estimado la Superioridad que es necesario proveer estas vacantes con mineros españoles antes de hacerlo con extranjeros, de Orden de S. E. el Jefe del Estado, cumples manifestarle la conveniencia de que V. E. dirija a todos los Gobernadores Civiles una circular para ver la manera de que en plazo perentorio dichas Autoridades encuentren obreros que reúnan las condiciones apetecidas y que estén dispuestos a trasladarse a Peñarroya."

Junta Provincial de Abastos

Precios de tasa que han de regir para los artículos que se indican recibidos de SALAMANCA.

- Lentejas especiales, de mayorista a detallista, 135'00 Ptas. Qm.; Precio de venta de detallista a público, 1'50 Ptas. Kg.
- Lentejas extra, 135'00 id. id.; 1'30 id. id.
- Lentejas general, 110'00 id. id.; 1'20 id. id.
- Alubias pinta extra, 145'00 id. id.; 1'60 id. id.
- Alubias Canarias, 165'00 id. id.; 1'80 id. id.
- Alubias Barco extra, 165'00 id. id.; 1'80 id. id.
- Garbanzos monstruo, 295'00 id. id.; 3'10 id. id.
- Castañas pilongas de Huelva, 100'00 id. id.; 1'10 id. id.

Existiendo en plaza lentejas y alubias de procedencia y precio distinto, los establecimientos que dspachen los artículos a que se refiere esta Tasa deberán fijar sobre éstas mercancías, carteles con el indicativo "Procedencia SALAMANCA".

Palma de Mallorca 30 de Enero de 1937. — El Gobernador Presidente, M. Torres.

Noticiosa esta Junta de que en algunos pueblos de la Isla se vende la harina a precio superior al debido que es el tasa incrementado únicamente en los gastos de transporte a cada localidad se previene a los señores Alcaldes que la harina que se les facilita por esta Junta de Abastos

no puede ser, bajo ningún concepto, vendida a precio superior al de antes indicado y que debe ser entregada directamente a los panaderos y a las familias que bien por encontrarse alejadas de poblado o por ser costumbre en ellas elaboran el pan en sus domicilios.

Palma de Mallorca 1.º de Febrero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

A partir de esta fecha regirá como de tasa para la venta de azúcar el precio de 2'00 ptas. kilogramo para el detallista y el de 2'20 Ptas. kilogramo para el público.

Palma de Mallorca 30 de Enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Por las milicias de Falange

INTERESANTISIMA FUNCION DE GALA

Anúnciase para las 9'30 de la noche sábado y en el Teatro Principal, un festival exquisitamente literario y artístico, cuyo producto será destinado a las milicias de Falange Española.

Alma y organizadora del espectáculo es la gentilísima y muy notable recitadora Mágina, a cargo de la cual corre especialmente el peso del programa, en la totalidad de su parte literaria.

Recitará Mágina bellísimas composiciones de poetas ilustres, y alguna original suya. Nadine Lang con sus discípulas ocupará otra parte del programa; el pianista Agustín Alamán dará un concierto de música española, y actuará además una orquesta de cámara, integrada por Jaime Roig, Ignacio Piña (profesores ambos del Conservatorio Oficial de Música); señoritas Catina Ballester, Isabel Noguera y María Rullán; Juan Martorell; Forteza; Jaime Salamanca; Ignacio Pomar y Jaime Piña.

Algo que promete ser en todos sus aspectos una función de gala, como se anuncia: de gala en su faceta social; y de gala espléndida en su carácter artístico sabrosamente insuperable.

El servicio de «Ala Littoria»

Nos comunica "Viajes Marsans, S. A." que según circular recibida de la dirección de "Ala Littoria S. A." de Roma Pollensa-Melilla-Cádiz a partir del primero de febrero será "trise-manal" o sea:

Roma-Pollensa-Melilla-Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

Cádiz-Melilla-Pollensa-Roma: Martes, jueves y sábados.

Los horarios anteriores quedan invariables.

Correo aéreo

La Administración Principal de Correos pone en conocimiento del público que a partir del día primero de febrero el servicio de aviación será "trise-manal", cuyas salidas serán:

Para Melilla y Cádiz

Los lunes, miércoles y viernes.

La correspondencia debe entregarse:

Los sábados de 17 a 19 y los dominicos de 10 a 12.

Los martes y jueves de 10 a 12 y de 17 a 19.

Para Roma

Los martes, jueves y sábados.

La correspondencia se entregará:

Los lunes, miércoles y viernes de 10 a 12 y de 17 a 19.

Se recuerda que las cartas han de presentarse abiertas.

El Delegado Militar en los Servicios de Correos.

Función de Falange Femenina en Manacor

El pasado domingo día 31 se celebró en el teatro Principal de Manacor, una función organizada por Falange Femenina a cargo de ambos sexos.

Se puso en escena la obra en verso "Morir por la Patria", del joven poeta Sebastián Cladera Palmer que obtuvo por la acertada interpretación y actualidad de la obra un resonante éxito, aplaudiendo el numeroso público que llenaba el salón repetidas veces al autor de la obra e intérpretes.

Las muchachitas de Falange que cantaron el coro de las Lavanderas y

Noticias de Palma

Accidente de aviación

En la base aérea de Pollensa ocurrió ayer un sensible accidente que costó la vida a dos pilotos de la gloriosa aviación española.

Uno de los aparatos de bombardeo al elevarse chocó contra el mástil de un velero anclado en el puerto, capotando y cayendo al mar.

A consecuencia del accidente resultaron muertos el capitán de Ingenieros don Antonio Melendreras Sierra y el Alférez de Navío don Miguel Ruiz de Lapuente.

Enviamos a las familias de las víctimas nuestro más sentido pésame que hacemos extensivo a la base aérea de Mallorca y a toda el Arma de Aviación.

El entierro de los pilotos aviadores

Esta mañana se ha efectuado la conducción de los cadáveres de los Pilotos Aviadores don Miguel Ruiz de La Puente, Teniente de Navío y de don Antonio Melendreras Sierra, Capitán de Infantería, víctimas del accidente ocurrido en Pollensa.

Desde el Hospital Militar hasta el cruce de la Vía Alemania con la carretera del Cementerio que ha sido el recorrido de la fúnebre comitiva había extraordinaria concurrencia.

Abrió la marcha las niñas del Temple, seguía la Cruz Alzada castrense y los féretros que eran conducidos por dos arzones de Artillería, llevando las sras representantes del Ejército, Marina y Aviación. Infinidad de coronas eran sostenidas por soldados del Ejército, de Infantería de Marina y Marinería.

Formaban la presidencia el Comandante Militar Sr. Benjumeda del Rey, el Comandante de Aviación Legionaria Sr. Aprile, el jefe de la Base Aérea señor Franco, el Comandante de Marina señor Ferragut, el Alcalde de Palma, Sr. Zaforteza, el Presidente de la Diputación Sr. Obrador, el Jefe Territorial de Falange Española señor Marqués de Zayas y el Comisario Jefe de Policía Sr. Barrado.

Todos los jefes y oficiales del Ejército, Marina y Aviación libres de servicio y numerosa concurrencia de Falange y elemento civil.

Rendían honores una sección de Infantería, precedida de la Banda de Música del Regimiento, una sección de fuerzas de Aviación destacadas en Son San Juan, una sección de marinería italiana y fuerzas de Intendencia de Marina y marinería de la Armada Española.

Al llegar la comitiva cerca de la Escuela Normal se ha efectuado el desfile de las fuerzas.

Antes de comenzar el desfile el Comandante de Aviación señor Aprile pronunció unas palabras en elogio de los que mueren por la Patria.

El Comandante Militar señor Benjumeda del Rey dió un ¡Viva a España!, que fué calurosamente contestado or militares y elemento civil.

Nos asociamos al dolor por la pérdida de los pundonorosos aviadores que murieron por España.

Detención de maleantes

UNA BUENA LABOR DE LA BENEMERITA

Teniendo la Benemérita de El Terrero, noticia de que venían efectuando robos en nuestra capital y de que algunos sujetos de malos antecedentes, acudían a las Cocinas Económicas de las Hermanitas procedió a la detención de los mismos Bernardino Roig Costa, de 19 años, y Antonio Vera Carretero, de 24 años; que se confesaron autores de haber cometido robos en diversos domicilios.

Mas tarde fueron detenidos también Francisco Pascual Pujol y Antonio Roig Barceló. El primero de ellos en unión del Bernardino Roig hace dos semanas que cometieron un robo en el domicilio de don Antonio Meragues y el segundo resultó encubridor de los delitos del ya citado Bernardino.

Fueron recuperadas todas las alhajas y efectos robados, a excepción de una pulserita y del dinero que ascendía a unas 250 ptas.

Algunas de las alhajas habían sido vendidas a tres joyeros de Palma y

el de las Espigadoras obtubieron tambien un parecido, teniendo que repetirse dos veces los numeros.

El camarada de Manacor Kiera, con gracia y acierto canto un largo letra original que fue colosalismo por el respetable.

Parange rememora al recibir parabienes y enhorabuena por la organizacion del acto quiere hacer constar el agradecimiento hacia la empresa del teatro principal de Manacor que fue tan galantemente cediendo el local contribuyendo juntamente con varias de aquena ciudad a la organizacion del acto. Agradeciendo tambien el trato afectuoso de la ciudad de Manacor.

ARRIBA ESPAÑA.

En el Puerto

Procedente de Argel ha llegado a nuestro puerto el vapor correo francés «G. G. Lepine»

Más tarde dicho buque ha salido para Marsella con pasaje y correspondencia.

Mañana saldrá para Génova el vapor mercante italiano «Tre Marie».

EN LA BAHIA

A las dos de la tarde quedaban fondeados en la bahía un crucero y un destructor de nacionalidad inglesa y un crucero francés.

«10 minutos semanales»

A través del micrófono de Radio Mallorca, mañana miércoles, como de costumbre, a las 8'45 el doctor y escritor Camarada Lorenzo Villalonga larga desarrollará el tema «Moral fascista y Medicina burguesa».

Comandancia Militar de Baleares

Jefe de día.—Comandante Infantería don Guillermo García Alemany. Imaginaria.—Id. id. don Ricardo Nouvilas Ruiz.

Visite Hospital.—8.er Capitán de Artillería.

DONATIVOS

Por mediación de don Antonio Mulet, he recibido de los señores Marqueses de Huarte las siguientes monedas de oro: 122 de 25 ptas. Alfonso XIII; 13 de 25 ptas. Isabelinas; 21 de una onza; 15 de media onza; 10 de un cuarto de onza; 5 de 20 pesetas españolas; 5 de 10 ptas.; 6 de 5 ptas.; 1 de 100 ptas. Alfonso XIII 16 de 20 francos; 7 de 10 francos; 25 dólares americanos; en total: 3 libras esterlinas; 10 florines.

Dichas monedas estaban guardadas en la caja de alquiler número 106 de la Banca March de esta ciudad y al incautarse de ellas este Centro para su correspondiente indemnización, de todo lo cual se extendió la correspondiente acta con fecha 10 de diciembre último, el señor apoderado no pudo renunciar ella por no tener instrucción sy ahora se hace la renuncia a toda indemnización por parte de sus propietarios.

Diputación

Ha ingresado en la Suscripción Nacional la cantidad de 2.025 pesetas recaudadas en las representaciones de la opereta «Luisa Fernanda» celebradas en el Principal de Palma (segunda representación) y Kursal de Sóller, por los elementos de la sociedad mallorquina que desinteresadamente han aportado un nuevo ingreso, en dicha Suscripción.

El Presidente de la Diputación señor Obrador en nombre del Excelentísimo señor Comandante Militar de Baleares agradece una vez más a dichos elementos y organizadores de dichas funciones, el patriótico gesto que han reiterado en Palma y en Sóller demostrando el elevado espíritu que les anima en estos momentos de prueba en que se decide la suerte de una España grande y libre.

ARRIBA ESPAÑA!

El Presidente de la Asociación de la Prensa don Nicolás Brondo cumplimentó al Presidente de la Diputación ofreciéndose en el cargo estimado el señor Obrador la delicadeza.

HOY

Sobre el largo desfile que se ha formado esta mañana junto a la puerta del Hospital Militar, flotaba en el ambiente un hálito de tristeza.

Los coches fúnebres, aguardando su carga tétrica, infunden en el alma el sobrecogimiento de un dolor que se expande, y penetra en los pechos y hace vibrar a compás de una pena compartida todos los corazones.

Salieron llevados a hombros de quienes fueron en vida sus compañeros, los cadáveres del teniente de Navío don Miguel Ruiz de la Puente y del capitán de Infantería don Antonio Meindreras Sierra, pilotos aviadores que encontraron ayer la muerte en Pollensa en accidente trágico, cuando iban a ascender a las alturas en un aparato de guerra para escribir en el espacio con su valor y su patriotismo el nombre santo de España. Los féretros, cubiertos por la bendita enseña nacional eran lección viviente para quienes les llevaban como una carga dulce de acendrado compañerismo; para quienes formaban en el cortejo; para el público numerosísimo que, en profundo silencio presenciaba la angustiadora escena, musitando fervoroso una oración de paz para los muertos.

Para los muertos nobles que han sabido caer en holocausto a la Patria cuya grandeza defienden poniendo todo el alma en el empeño, y sus arrostos todos, y toda la emoción de sus espíritus templados en las aguas amargas del sacrificio. Para los muertos de hoy y para los de ayer. También para los muertos de mañana, para aquellos que incuban, regado por el ejemplo admirable de lo héroes, el germen sublime de las virtudes altísimas de una raza que se acrece en el pesar, se desenvuelve en la lucha y no sabe vivir sino orlada de gloria.

Por eso combate ahora para regenerarse en un gesto sublime de altivez y de triunfo. Por eso — clásico león de nuestro escudo— agita su melena que es penacho guerrero y tiende sus poderosas garras, históricas destrozadoras del mal. Y en torno del león se agrupan esos hombres que caen sobre el campo de batalla con un grito de ¡Viva España! clavado en su garganta enronquecida por el humo de la pólvora, o escriben sobre el mar o en el espacio la gesta inmensa de los españoles buenos, o mueren en el horror de un accidente inevitable como aquellos oficiales y soldaditos de ayer y estos aviadores de hoy.

Hemos visto pasar el lúgubre cortejo por las calles palmasanas. Detrás de los cadáveres que obtuvieron como premio y galardón ir envueltos en la bandera patria, marchaban las autoridades y las tropas encargadas de rendir a los muertos el postrer homenaje. Los aviones cortaban las alturas con su rápido vuelo. En el alma del público aglomerado a lo largo de la ruta, se palpaba la emoción.

¡Honor a los valientes, precursores gloriosos de la victoria!—G. S. A.

FALTA CAMARERA

de 25 a 30 años en Casa España.

CENTRO FARMACEUTICO S. A.

Harina 34

Para San Blas: pastillas de Brea, Eucaliptus, Savia de pino, Azúcar Cande y Regaliz Ventas al mayor y detall

HA EMPEZADO LA VENTA SINGACIONAL DE TROZOS EN ALMACENES ENSEÑAT SAN MIGUEL 119 AL 123 Por ser la primera quincena de TROZOS QUE REALIZA ESTA CASA. LOS PRECIOS MARCADOS SON VERDADERAMENTE BARATISIMOS

Notas del Carnet

PERSONALES

* Ha sido nombrado Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral Basílica, vacante por fallecimiento de don José Vidal, don Francisco María Ortega de Lorena.

Nacido en Barcelona, fué nombrado Secretario del Obispado de la ciudad Condal, cuando era Obispo de aquella Diócesis el Dr. Miralles.

Desde 1932 ejerció su carrera de abogado en Barcelona, de donde tuvo que huir en 1936 perseguido por los marxistas, refugiándose en Gerona, de donde pasó a Palma, desempeñando en nuestro Instituto la clase de Religión y de Física y Rudimentos de Derecho.

El nuevo Arcediano se posesionó de su Prebenda el sábado, a las once. Le dieron posesión los M. I. señores Fábriquer: M. I. señor don Miguel Alcover Castañer, Maestroscola y Secretario; M. I. señor don Nadal Garrau Estrafy, Doctoral; y le apadrinaron el Protonotario Apostólico Ilmo. y Rvmo. señor don Antonio Rosselló y el propietario señor don Julio Trujillo.

En atento B. L. M. el nuevo Abogado de la Federación Patronal de Mallorca don Miguel Llabrés Gelabert, ha tenido la atención que le agradecemos, de ofrecérsenos en su expresado cargo en el cual le deseamos una feliz gestión.

DE VIAJE

Esta mañana han embarcado en el vapor correo francés que ha salido para Marsella: don José Alemany, doña Margarita M. Aguiló, don Matías Colom y don Miguel Bonnin.

* Procedente de Argel han llegado a Palma en el vapor «Lepine» doña Magdalena Coll Ramón.

De Teatros

BALEAR

Para mañana miércoles se anuncia otro soberbio programa. Se proyectarán otras tres películas en español, «La simpática huertanita» con Shirley Temple, «La voluntad del muerto», con Lupita Tovar y Antonio Moreno, y «Don Quintín el amargao», con su formidable reparto.

CINE PROGRESO

Hoy festividad de la Purificación de 3 a 11 se proyectan la gran producción «Emma» por Mari Dresler y la producción española «En cada puerto un amor» por José Crespo, Juan de Landa y Conchita Montenegro.

Noticias de esta tarde a las 4

Resumen de Noticias de Radio Castilla - Burgos recogidas por la E. A. 6 A. F.

El gobierno de Valencia piensa instalarse en Tarragona

Valencia.— Ayer cumpliendo preceptos convencionales se reunieron las cortes en el palacio del Ayuntamiento de esta capital. Largo Caballero pronunció un discurso y con ello se acabó la sesión.

París.— Parece ser que el motivo por el cual el Gobierno de Valencia en lugar de instalarse en Barcelona, lo haría en Tarragona es que en esta ciudad no habría de sufrir el gobierno como en aquella el excesivo control de los elementos anarquistas que como se sabe dominan totalmente en la capital catalana.

Las calles de Madrid minadas

Bayona.— Comunican de Madrid que en diversos puntos de la ciudad sobre todo en el túnel del Metro, los marxistas han colocado minas. Las principales arterias están también minadas. Se supone que los marxistas han realizado esto ante el temor de que entren los nacionales en breve en la capital.

París.— La junta de defensa de Madrid ordenó acelerar la evacuación de la capital y con este motivo estalló un motin. El público intentó arrancar a sus familiares de los vagones de mercancías y ganados en que iban a salir de Madrid.

Piden el procesamiento de Miaja

Barcelona.— En esta ciudad se ha celebrado una manifestación pidiendo el procesamiento del general Miaja, presidente de la junta de defensa de Madrid. En cabeza de ella iba el comité de la FAI cuyos componentes se dirigieron a los manifestantes diciendo que el general Miaja estaba vendido a los facciosos, debiendo ser por lo tanto fusilado.

Bayona.— Los milicianos que se sublevaron en un cuartel de Barcelona, parece han depuesto su actitud ante el fusilamiento de varios individuos considerados como promotores del motin.

Atentado contra Largo Caballero

Tenerife.— Por radiogramas llegados a París se sabe que Largo Caballero ha sido objeto de un atentado. Parece que el jefe marxista ha resultado herido aunque se ignoran más detalles.

Un violento discurso de Comorera

Barcelona.— El sábado pasado se celebró en esta capital un mitin del partido socialista catalán. Comorera pronunció un discurso que duró cua-

tro horas, desde las diez de la noche a las dos de la madrugada. Del discurso retransmitido por radio entresacamos algunos párrafos de interés. ¿Qué ha hecho Cataluña para la guerra? Entre todos los frentes no llegarán a 20 mil los catalanes que están luchando. Estoy seguro que son mucho más los que luchan en las filas del enemigo. La mayoría de los que luchan contra nosotros son murcianos, andaluces, aragoneses y demás hermanos de ibero. Es preciso que los catalanes se presenten a defender la revolución en los frentes. Citó el orador el caso de un oficial asesinado, y dice que se debe acabar los asesinatos, pues a dicho oficial le mataron sin ningún motivo en el puerto de Barcelona le metieron en un hoyo del suelo y asunto acabó. Dice que es necesario no creer en el optimismo de los partes oficiales. La realidad es otra: si el enemigo no ataca nosotros no hacemos nada y cuanto ataca no hacemos más que tenerlo algunas veces. Es necesaria la obediencia y disciplina pues ahora el gobierno de la Generalidad de orden nadie la cumple. No nos diferenciamos en nada del régimen burgués y la prueba está en que no han bajado los precios, las tarifas de los transportes son las mismas que antes. ¿Qué se hace con el dinero de la recaudación? Se mostró partidario el orador del servicio militar obligatorio y contrario a la independencia de Cataluña. Los aplausos que se oyeron en la primera parte del discurso, no dejaron oírse al terminar Comorera su discurso.

Fomento Agrícola de Mallorca

Se pone en conocimiento de los Señores Accionistas que el día 10 del actual se abrirá el pago en estas Oficinas del dividendo activo complementario de los beneficios del ejercicio del año 1936.

Palma 1.º de Febrero de 1937.— Director Gerente, Juan Vidal.

El Dr. José Ferrero Velasco

(UROLOGO) Profesor agregado a la Cátedra de Endocrinología de la Facultad de Medicina de Madrid, Director del Servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial. Durante las actuales circunstancias presta su consulta de Medicina y Cirugía Urológica los lunes y jueves de 4 a 6 en la Clínica del Dr. Valdés.

SE VENDE

coche cabriolet Sport en perfecto estado. Informes Garage Luis Mastriani, Puente San Magin.

NODRIZA

se desea para criar en su casa. Calle Gloria, 4-2.º